
Beri cht 
der durch die aul3erordentliche Generalversammlung voin 
4. M b z  1910 eingeeetzten Kommission (Elferkommission) 

nur 

auSerordentlichen Generalversammlang 
vom 28. Dezember 1910, 

In dsr crul3erordentiicbea Generalvereammlung vom 4. Mi!$% 1910 
(Ber. 48, 961ff. [1910]), welche zu dem Zweck berufen rep, um 
iiber einen Antrag des Vorstandee betreffend die Grilndung einer 
neuen, von der Deutechen Chemiscben Gesellschaft berauszugebenden 
Zeitschrift fur umfangreichere Ofigind-Abhandluogen zu beschlMen, 
ist die endgfildge BesehIuBfmung auegesettt (S. 978) und eine Kom- 
mission von 11 Mitgliadern mit der Aufgabe (5. 97%, 978, 979) be- 
trnut worden: 

1. den Plan der GrUndung h r  neuen Zeitschrift einei wei- 

2. fiber eine, den veriillderten VedWniesen angepaste Orgam- 

In diese Kommission, eu welcher ale Ehrenmitglied Exzellenz 
A. v. Baeyer und a h  auswiirtige Mitglieder die HHm. C. Duieberg,  
W. Hempel,  E. v. Meyer, R. Meyer, J. Thiele  von der General- 
versanwlung gewiihlt wordea, eiad sbitens des Vomtmndes die HErn. 
R. Abegg, E. Fischer,  C. Liebermann, H. Wichelhaur,  
O.N. Wit t  und oach dem pl6tzlichen Tode von Hm.Abegg an 
dessen Stelle Hr. R. Pschor r  delegiert worden'). AuBerdem gehirrt 
der Priisident der Geeellschaft, Hr. 0. Wallach, der Kommission (xu, 
au deren Berirtungen ferner der Generalsekretiir Er. P. Jacobson 
binzugezogen wurde. 

Der ihr zuerteilten Aufgabe hat sich die Kommiaeion 3r #*cod 
Pienarsitzruqym. (am 7. Mai uad 15. Oktober), welche zem Tdl  datrcB 

teren Beratung zu unterziehes, and 

sation der Gesellecbaft VorschlQe nuszuarbeiten. 

8) V a l .  diew Berichte 48, 762, 1320 [1910l. 
8eriahte & D. Chem 0emllrah.R. J a g .  XXXXIII. 218 
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Sitztingen von Gubkommissionen vorbereitet waren, entledigt. Im 
Folgenden erstattet sie iiber h e  Tiitigkeit Bericht. 

Die Kommission hat a l le  i n  der Geoeralversammlung vom 
4. Miirz 1910 aue dem Nitgliederkreise hervorgetretenen Anregungen 
in sorglgltige Erwiigung gezogen, ebenso auch den Inhalt der Zu- 
schriften, welche ihr bezw. dem Vorstand im Laufe der Beratuugen 
seitens der HHrn. Exzellenz A. v. Baeyer,  C. Harr ies ,  D. Holde,  
B. JaffB, C. Liebermnnn, C. A.v.Martius, W. A. Noyes, A. OppB, 
%d. Skraup ,  A, Stock,  R. Wegscheider zugegangen sind. Sie 
benutzt diesen AnlaO, um diesen Herren fiir das lnteresse, das sie 
den zu erledigenden Aufgnben zuwandten, und fiir das gelieferte Ma- 
terial besten Dank auszusprechen. 

Die Beratungsgegenstiinde und die zu den eiozelnen Piinkten 
gefalten BeschlBsse lassen sich in drei Gruppen gliedern : 

I. MlrBregeln. welche zum we8entllcbsten Ziel eine 
direkte Verme&rung der Einnahmen bezw.Vermiaderung 

der Ausgaben baben. 
1. Die Kommission hat einstimmig eine sl lgemeine Beitrags- 

erho hung als nicht wlinschenswert bezeichnet. 
9. .Unter Beriicksichtigung des Umstandes aber, dal3 die gegen- 

wiirtig von den auslPndischen Mitgliedern erhobenen Portozusc hliige 
nicht mehr der tateiichlichen Differenz der Portokosten' innerhalb des 
Deutachen Reiches und auf3erhalb des deutsch-6sterreicbischen Post- 
gebietdl entaprechen, hat die Kommission empfohlen, die ausliindiscben 
Mitglieder bezw. die ausliindischen Zentralblatt- Abonnenten stlrker 
herauzuzieheo, so daB der Portoaufschlag 

flir die .Berichtea . . . . 7 Mk. statt 5 Mk., 
2 das Zentralblatt . . , . 8 P s G 

in Zukunlt betragen soll. Die 3 hieraus erwlrchsenden Mehr-Einnabmen 
sind fur die *Berichtea aiif 2400 Mk., fur das Zentralblatt auf 1400 hlk. 
zu schiitzen. 

Far das ochemische Zentralblat ta  hatder Vorstand bereitsden 
Wunsch der Kommission mit Geltung' vom 1. Januar 1911 ab ausge- 
filbrt (vergl. Ber. 48, S. 2789 sub Nr. 87). Par die .Berichtea be- 
darf es, da der gegenwiirtige Portozuschlag (5 Mk.) statutenmiibig 
festgelegt ist, einer Statuteniinderung, welcbe in dem neuen Statuten- 
Entwurf (vergl. weiter unten) in 9 8, Absatz 2 vorgesehen ist. 

3. Auf Anregung der Kommission ist mit der Korumissionsbuch- 
handlung R. F r i ed lande r  Sc Sobn der Ver t rag  lber clas BChe- 
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miscbe Zentrplblat tc  in  dem Sinne gdndert norden, da8 .die 
GesellacBaft TOP den im Bucbbaudel vertriebenen Exemplaren des 
ZentraltWs einen haheren Prozentsatz des Ladenpreises erhglt. Die 
dadurch aus dem bucbhiindleriscben Verkauf zu erzielende MeLr- 
Einnabme wird auf ca. 2200 Mk. gescbtitzt. 

4. Son d e ra  bd r tic ke  d e r  s Beri c h tea- A b hnn dl  un gen. Der 
Vorscblag, Sonderabdriicke our gegen Bezahlung zu liefern, ist ab- 
gelebnt worden. Dagegen hat die Eommissioa emploblen, daS in Zu-. 
kiinlt uaentgeltlich nur Sonderabdriioke ohoe besondere Ein ;  
r ichtun g an die Autoren gelielert werden sollen, wiihrend die Autoren, 
falls me die Abdrticke i n  der  gegenwiirt ig iiblicben Form zu er- 
hnlteo wiioschen, die Mebrkosten tragen solleit. Die bierdurch er- 
wachsende Ersparnis wird auf 1500 Mk. pro Jahrgang gesehiitzt. 

Der Vorstand bat im Sinne dieses Kommissiossbeschluseeg eine 
Aaderung de r  Geschiiftsordnung der  Redaktion mit Wirkang 
\-om 1. Jaouar 1911 ab genehmigt (vergl. 6 4 auf S. 2791). 

5. Nekrologe und Register. Von verschiedenen Seiten ist 
nngeregt worden, da6 die Nekrologe und Formelregister der SBerichtecr 
in Zukunft aur gegen Ent r ich tung  eines  besobderen Zuschlages 
den blitgliedern .geliefert werden sollm. Auch wurde die Frage auf- 
geworfen, ob die Formel reg is te r  der @Berich& ktinftighin gaoz 
fortfallen kannten, da in Zukunft von der Geaellsebaft zweijilhrige, 
die gesamte Literatur amhssende Formelregister herausgqpben werden 
sollen (vergl. Ber. 48, S. 760). 

A d  Veranlassung der Kommieeion hat der Vorstand, um die 
Stellung der Mitglieder zu diesen Frageti kcnnen zu lernen, im J u n i  
d. J. eine Randfrage veranataltet, welche zii folqendem Ergebnis &) 
geflihrt hat: 

SErste Frage:  Erscheint es Ihaen auareichend, daB die Jahresre- 
gister der .Berichtea zuktinltip; auf ein Autorenregister be- 
schriinkt werden, dem ein kunes, aus den ffberschriftea der 
Abhnndlungen zusammengestelltes Sachregister beigefligt -wird? 

, 

544 Ja. 314 Nbin. 

Z weite Frage:  WWen Sie, wean die gegenwiirtiae iiblidte Be 
gbtrierung der aBwi&ter beibehalten wird, auf Sqd- uad 
Formelregister abonnieren, falls diese kiinftig in  einem Sonder- 
heft pur gegen entsprechende. Bezablang - etwa 2 Mk. pro 
Jahrgang der aBerichteu - ausgegeben werden? 

505 Ja. 345 Nein. 

I) Abgeschlossen am 1. September 1910. 
218. 



Dri t t e  Frage:  W'nrden Sie bei Bejahung von Frage 2 - fiir den 
Fall, daB auch die Nekrologe dem Sonderlieft beigefiigt werden 
- dieses zum Preise oon 3 Mk. pro Jahrgang der ,Berichtea 
beziehen? 

455 Ja. 860 Neins 
Es herrschte in der Kommission dariiber Einverstiindois, daB dns 

Ergebhis dieser Umfrrge zwar ein schiitzbares Material darstellt. duB 
aber eine endgaltige Entscheidiing auF Grund dieses Zahlenverhalt- 
nisses nicht riatsam erscbeiot, um so weniger, als sich nur etwa ein 
Viertel der Mitgliedscbaft nn der Abstimniung beteiligt bat. 

In Riicksicht darauf, daS jede priozipielle Bnderuog i n  der 
Registergestaltung zu den groaten Schwierigkeiten bei der fortlaufen- 
den Benutzung der Zeitschriften fiihrt, und weil ferner ioternationale 
Verhaodlungeo Uber Registrieruogsfragen erwartet wcrdeo , hat die 
Kommission dem Vorstande folgenden BeschluB emplohlen : 

nEs sol1 das gegenwkrtige Prinzip der Registrierung bei- 
behalten werdeo. Docb solleo im Sach- uod Formelregister 
die Autorenuamen fortgelassen und der Test soweit wie mog- 
lich gekiirzt werden, so daB der gegenwiirtige Umfang von 
Sach- und Formelregister um etwa ein Drittel geringer wirds 

Der Vorstand hat sicb diesem Beschlusse in seioer Sitzuog rom 
17. Oktober d. J. ungeschlossen. 

Die MSglichkeit, Teile der dierichtea nur gegen Sonderbezahlung 
zii liefern, ist in dem neuen Statuten-Entwurf (9 23) vorgesehen; docb 
empiiehlt die Kommission, die Register und gewohnlichen Nekroioge 
(vergl. dazu unten sub Nr. 12), wie bisher, ohoe Sonderbezahlung zu 
lidern. 

6. Die Kommission hat empfohlen, d d  der Bibl iothekskatalog 
in Zukunft nicht mehr jahrlich den *Berichtena beigegeben, vielnteh r 
nur i n  liingeren Zwischenriiumen gedruckt und dann nur nuf besondere 
Bestellung und gegen Bezahlung an die Mitglieder geliefert wird. 

Auf Antrag des Bibliothekars hat dnrauf der Vorstand beschlosseo, 
daa vorliufig der jiihrliche Abdruck von Abteilung I des Kataloga 
(periodisch erscheinende Schritteo) unterbleiben 6011, daS daqegeii 
Abteiluog I1 und If1 wie bisher jiihrlich gedruckt und, fortlaufend 
paginiert, den aBerichtenc zugetiigt werden solleo. 

7. I m  Zusammenhang mit den sub Nr. 1--6 besprocheoen 
MnBnahmen, welche eine Verbesseruog im Budget der von der Ge- 
eellschaft herausgegebenen J a  hr.e I- Z e i  t sc h r i  f t e n - BBerichtea und 
SChemisches Zentralblatta - bezwecken, bat die Kommission sich 
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l r u l  mit dem Unternehrnen d e r  IV.  Aiiflage von Beils te ins  
K s a d b n c h  d e r  organischen  Chemie beschiiftigt, derea Vorbe- 
reitumg und Herauegabe sich tiber einen 1Hngeren Zeitraum erstreckt I). 
Dieses Unternehhen id derart disponiert, dal3 - wenn die aufge- 
stelltea Kalkulationen sich ale zutreffeod erweisen - die in  der Vor- 
bereituogszeit von der Gesellschaft aufzHwendeuden Nittel spiiter bei 
der Drucklegung durch drs von der Verlagsbuchhandlung zu zahlende 
Kedaktionshonorar wieder eiokommea sollen. Einstweilen aber be- 
lasten die Auslagen d- Budget der Gesellscbrft empliadlich und be- 
wirken eine erheblicbe Verringerung des liquiden Vermogens. Im 
Einverstgndnis mit der Elferkommission bat der Vorstand eine 
SKommission z u r  Berbe ischaf fong  von Mitteln ftir d ie  
1 i t  e car  iscb en U n t e r n e h m u n ge  n d e r G es  el lsc  ha f ta eingesetzt. 
Diese Kommission hat MaBnahmen eingeleitet, deren h e c k  es ist, 
eioen Fonds herbeizuschaffen, nus dcm die in  der Vorbereitungszeit 
zii machenden Ausgaben bestritten werden kdnnen, so daB eine Ver- 
ringerung des liquiden Vermbgens der Gesellschaft wiihrend der Vor- 
bereitungszeit vermieden bleiben soll. Ober die in dieser Richtung 
geschehenen Schritte wird in der ordentlichen Generdversammlung 
vom 14. Dezember d. J. berichtet werdeo. 

11. Manabmen, welche die Handhabung der 
,,Berichte" -Redaktion und das Zeitschriftenwesea im 

allgemelnen betreffen. 
8. Die von der aufierordentlichen Generalversaminlung r m  4. Miirz 

d. J. von einigen Rednern vertretenen Vorschllige, welche dahin gebeo, 
den Raum, der den e inze lnen  Autoren  pro Jahrgang der ,Berichtea 
zuitehen soll, auf ein I I6chs tmaS zu beschriinken, bezw. beim 
oberschreiten dieses HbchstmaBes eioe Zahlung zii erheben, wurden 
von der Kommission abgelehnt. Desgleichen wurden die Vorscbliige, 
welcbe sich anl die BescbrHnkung d e r  e inzelnen Abhxndlung 
auf ein HocbstmaB bezw. ruf die Bezahlung der Oberscbreitung 
beziehen, abgelehnt. 

9. Die Frage der ,Berichtea-Beansprucbnng d u r c h  Nicht- 
mitgl ieder  ist auf Vorscblng der Elferkommission Tom Vorstande 
durch Einfugung des folgeoden Passus in die Gescbiiftsordnung der 
*Berichtee-Redaktion geregelt worden : 

1) VergL dime Borichte 39, 4447-4448 [1906]; 40, 5028 [1907]; 41, 
4489 [1908]; 43, 4923 [1903]. 
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BVeriiffentlichungen von Autoreo, welche Nichtmitglieder 
der Gesellscbaft sind, werden yon der Redaktion der Publi- 
kntionskommiseion tiberwiesen und Dur nacb deren Zustimmung 
aufgenommen. 

Diese Beschrankung fiodet nicht statt, wenn von zwei oder 
mehr Verfassern einer Abbandlung der eine der Gesellscbnlt 
als hiitglied angeh6rt.a 

10. Bei der Beratung dartiber, \vie durch r e d a k t i o n e l l e  
Zen sur dem Anwachsen des ,Berichtea-Umfangs zu steuern sei, wurde 
allgemein anerknnnt, da8 der Ze r s t t i cke lung  d e r  P u b l i k n t i o n e o  
energisch entgegengetreten werden DUB, dal3 man dagegen auf die 
Aufoabme umfangreicher Abhandlungen keiaeswege varzicbten clnrf, 
sofern deren Iobalt den grooeren Umfnng rechtfertigt. 

Was den ersten Punkt betrifft, so soll die Redaktion gebundes 
sein, Mitteilungen, bei deneu sie eine Zerstuckelung von sacklicli zu- 
sammengebiirigem Material zu erkennen glaubt, der Publikalions- 
kommission auch dann zu iiberweisen, weno sie sachgemiil3 und koapp 
abgefaDt sind. 

Was die Zulnssung lllngerer Abhandlungen betrifft, so biilt die 
Kommission es fur tecbnisch undurchfiibrbar, bei selir kurzer He- 
frietung der Publikationszeit das einlnufende Material kritisch zu be- 
urteilen. Sie hat daher vorgescblagen, die Geschlittsordnuog der Re- 
daktion dabin ’ zu iindero, dal3 der Rednkteur ermiichtigt sein’soll, alle 
Abbandluugen, deren Umfang er iiber 10 Druckseiten schiitzt, um ein 
Heft zuriickzustellem. 

Der Vorstaod hat diese h d e r u n g  der Geschiiftsordnung mit 
Wirkung vom 1. Januar 1911 rorgenommen (vergl. 6 9, Abs. 3, S. 2792). 

11. Damit bei den Arbeiten der P u b l i k s t i o n s k o m m i e s i o n  
auch fur die Grenzgebiete fachmiinnieche Begutachter und ferner aus- 
wiirtige Mitglieder in gr6Serer Zrrhl berangezogen werden konnen, lint 
die Elferkommission rorgeschlagen, da13 die Publikationskommission 
erweitert und in vier verschiedene Abteilungen geteilt werden soll, 
deren jeder miodestens ein auswiirtiges Mitglied aogehort. Auoh hat 
sie vorgescblagen, daJ3 die Publikationakommiesion fur die Erledigung 
der ihr iiberwiesenen Manuskripte einen Spielraum von 4 Wochen 
baben soll. 

Der Vorstand hat entsprechend diesen Wiinschen die Geschiifts- 
ordnnng der  Publikationskommission mit Wirkung Tom 1. Januar 191 1 
abgeiiodert (vergl. S. 2793-2794). 

12. Die Kommission hat nacb eingehender Diskussion eine 
Unterscheidung zwischen N e k r o l o g e n  u n d  B iograph ien  i n  fol- 
gendem Sinne empfohlen : 



bNaoh M6glichkeit SOU aucb in Zukunft dae Andenken an 
hencursgende Facbgenosaen , welche der Geselleohrrft ‘nshe- 
geetanden haben, in  den SBericbtenc durch Nekrologe wad- 
gebalten werden. Doch sollen diese * Nekrologe nicht den 
Charakter austiibrlicher Biograpbien annebmen und wenn m6g- 
lich spirtestens innerhalb zweier Jahre nach den] betreffendea 
Todeefall erscheinen. 

Sofern in Ausnlrhmefirllen ausftihrliche Biographien ale 
besondere Beigabe zu den SBerichtena erwiinscht erscboinem, 
sollte deren Lieferung nur gegen besondere Bezablung erfo1gen.a 

Der Vorstand hat i n  seiner Sitzung vom 17. Oktober im Sinne 
dieses Vorschlages bescblossen. 

13.. In den neuen Statuten-Entwurf (vergl. weiter unten) ist fur 
den von der Vereinszeitachrirt handelnden 0 23 der folgende Zusatz 
aufgenommen worden. 

SDer Vorstand bestimmt, welcben G e s a m t u m fang der 

14. Der Redakteur des SChemischen Zentralblat tsc  ist er- 
sucht worden, mit allen Mitteln danach zu streben, da8 der Umfang 
des Zentralblatts auf hirchstens 300 Bogen gebalten w i d  Er bat 
darauf an die Mitarbeiter ein Rundscbreiben gerichtet, in welchem er 
auf die scbon bestehhnden Vorschriften zur Erzielu~mirglichster Knapp- 
heit in  der Fassung der Referate neuerdiogs nachdrucklich hinweist. 

15. Von der Elferkommission wurde eine SKommission zu r  
Herbeifi ihrung e i n e r  Interessengemeinscbaft  der  chemi- 
schen Redaktionena eingesetzt, welche am 4. August d. J. zu einer 
Beratung zusammeogetreten ist. Diese Beratung hat dam gefiibrt, 
dnS die i n  der Sitzung, vertretenen Redaktionen zu einer ~ V e r e i n i -  
gun  g a zusammengetretea sind, w elc b e g emein same I n  t e re sse n 
d e r  per iodiscben chemiscben Li te ra tur  wahrnehmen SOH. 
Eine Reibe weiterer Redaktionen ist zum Beitritt aufgefordert worden. 
,Nach den bisher ,eingegangenen Beitrittserklilrungen besteht die Ver- 
einigung zurzeit nus folgenden Redaktionen : 

BAnnalen der Cbemiea, BBericbte der Deutsohen Chemischen 
Gesellschaftcc, BBiocbemische Zeitscbrifta, SCbemische Industries, 
BChemisches Zentralblatta, Journal fur praktische Chemiea, 
SZeitschrift fiir analytisehe Chemiea, cZeitachrib f[Lr angewandte 
Chemiea, gZeitscbri1t fb anorganische Chemiea, BZeitschrift fiir 
p h y a i s c h e  Chemiea. , I  

Die ve&&$ea Redaktionen haben beschlosseo, ihren Zeitschriften 
einen gemeiasamen shnf ru f  an die  Autorenu.  beizulegen, durch 

Jabrgang der Vereinszeitschrift hbchstens haben solla. 
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den auf eine nioglichst knappe Faseung der VerBffentlichungen bin- 
gewirkt werden SOH. I n  dem Aufruf wird ferner der Neigung der 
Autoren entgqengetreten, griifiere Untersuchungereihen in einer Reihe 
von einzelnen kleinen Abhandlungen niederzulegen. Die Autoren 
werden vielmehr darauf hingewiesen, ihre Ergebnisse, sofern nicht 
fiir die rasche Veriiffentlichung eio zwiogender Grund vorliegt, i n  
langeren Zwischenritumen und in umfassenderen Abhandluogen mit- 
zuteilen. Fiir solche urnlassenden Abhandlungen kommen naturgemil3 
nicht die *Berichtea, sondern die Cbrigen chemischen Zeitschriften - 
je nach ihren S o n d e r g e b i e t e n  - in Betracht. F u r  die einzelnen 
Sondergebiete werden in dem Aufruf die entsprechenden Zeitschriften 
namhaft gemncht. 

111. Maanahmen, welche die allgemelne Organisatton 
der Oesellschaf t betreffen. 

16. Die nichtigsten vorgeschlageneu Anderungen kommen in Clem 
netien S t a t u t e n e n t w u r f  zur Geltung, der den Mitgliedern im hetitigeu 
HeR der .Berichtea nls besondere Beiluge zugeht, in welcher die Ab- 
ioderungen uod Zusatze gegenuber den gegenwartig geltenden Statuten 
durch Kursivdruck gekennzeichnet sind. 

Solche Anderungen, welche nur  redaktioneller Natur sind, bezw. 
die Fixierung traditionell gewordener Gebriiuche betreffen, niogen an 
dieser Stelle Ubergegnngen werdeo. 

Hervorgehoben nber seien die folgenden, wesentlichen Neuerungen: 
a) Ee wird dem S c h a t z m e i s t e r  ein gro13erer EinfluB bei Prii- 

f u n g  a l l e r  A u s g a b e n  R u t  ihre Notwendigkeit eiogeriiumt (4 15, 
Absatz 3, Satz 4). Ferner wird die Aufstellung eines jkhrlichen 
H a u s h a l t p l a n s  vorgesehen (3 lG, Absatz 1). 

Das G e s c h i i f t s j a h r  der Gesellschaft wird mit dem Kalenderjahr 
in Einklang gebracht ('j 18, Absatz 3). Dem Schstzmeister wird z u r  
Einreichuog der Jahresrechnung nach SchluB des Geschaftsjahres eine 
l tneere  Frist (6 Wochen) eiogeriiumt, wodurch es moglich sein wird, 
die Jahresrechnuog in Form einer kaufmiinnischen Bilanz vorzulegen. 

b) Der E i n f l u B  d e r  a u s w i r t i g e n  M i t g l i e d e r  i m  V o r s t n n d e  
wird vergrokr t ,  indem durch die Bestimmungen von 4 11, Absntz 2 
und 3 die Anznhl der auswiirtigen Vorstandsmitglieder im Verhiiltnis 
zti den Berliner Vorstandsmitgliedern vermehrt wird. 

Die Kommission hat ferner ernpfohlen, da13 der Vorstand jiihrlich 
zu 2 Sitzungen mit so lmger  Befristung und auf solche Termine ein- 
gelrden wird, daB die Beteiligung der  auswiirtigen Vorstandsmitglieder 
nach hloglichkeit erleichtert wird. 
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c) Damit den a u s w ii r t i g  e n  Ge  se 11 s c h af t sm i t g l  i e d e  r n  d i e  
B e t e i l i g u n g  a n  d e r  jiihrlich stattfindenden ordentlichen G e n e r n l -  
v e r s a m m l u s g  erleichtert wird, ist deren Termin auf die  Jahreszeit 
ApritiMai verlegt worden (0 20, Absatz I), in der ein gr6Berer Besucb 
durch auswiirtigo Mitglieder erwartet werden kann, als bei dem jetzt 
statutenmaBig bestiminten Termin (Dezember). Auch soll das  Interesse 
der Ruswartigen hfitglieder fiir die vorzunehmenden W a h  I e n  durcb 
Veroffentlichung einer Lrste con Vorachliigen erhBht werden (vergl. 
9 12, Absatz 4). 

d) Die K o n i p e t e n z  t ler  O e n e r a l v e r s a m m l u n g  in Riicksicht 
auf die V e r m o g e n s v e r w a l t u n g  wird durch die Bestimmungen von 
9 18, Absatz 1, 9 21, Ziffer 5 und 5 22 erweitert, wonach die Ver- 
iiuaerung oder Belastung des Grundeigentuma der Gesellachaft n u r  
nach Antrng des Vorstnndes auf Grund eines Beschlueses der General. 
versammlung erlolgen dnrf. 

Za 21 bnt auBerdem die lloniniieeion die protokallnrische lh- 
klariing abgegeben: ,Der Vorstsnd wird erauclt, bei t i e f g r e i f e n d e n  
A n d e r u n g e n  i m  P u b l i k a t i o n s w e s e n  vor der Beschluljfassung einer 
Generalversarumlung Gelegenheit zur hfeinungsliuljerung zu geberrx. 

e) Eine E r l e i c h t e r u n g  cler G e a c h h f t s f B h r u n g  bezneckt d ie  
Bestimmung, daB der Prilsident, der bisher nur auf 1 Jahr gewHhlt 
wurde, in Zukunft wie alle iibrigen Vorstandsmitglieder auf 3 J a h r e  
gewahlt werden soll (vergl. 9 12, Absatz 1). 

Ferner sollen i n  ZukunIt inehr ais bisher schriftliche BeschluB- 
fassungen erfolgen (9 13, Absatz 1). Auch hat  die Komrnission 
emplohleu, daB durch die GeschHttsordnung des Vorstandes die Ein- 
setziing eines geschaftsfiihrenden engeren Ausschusses vorgesehen wird, 
welcher die kleineren Angelegenheiten erledigen soll. 

17. Die Antrage, nach welcben sowohl die , B e r i c h t e e  wie. d a s  
BC h e m i s c b e  Z e n  t ral b l a  t t e  als Vereinszeitschriiten gelten und 
w a h l w  e i s e  von den Mitgliedern gegen den Mitgliedsb,eitrng bezogen 
nerden sollen I), hat die Kommission abgelehnt. 

18. Betreffs der voni Vorstmde bereits beratenen Anregung, dnB 
der  o b l i g a t o r i s c h e  M i t g l i e d s b e i t r a g  a d  einen sehr niedrigen Be- 
trag (etwn 1 0  hfk.) e r m & B i g t ,  und dagegen n u r  d e r  d i e  V e r e i n s -  
p a c h r i c h t e n  e n t h a l t e n d e  T e i l  d e r  . B e r i c h t e a  geliefert werdeo 
sol1 3, hat  sich die Kommission dahin ausgesprochen, daO die Verfolgung 
dieses Planes in  Erwigung zu behalten, die Ausfiihrung im gegen- 
wiirtigen Zeitpunlite aber wegen der unberechenbaren Wirkung nicht 
anzuraten ist. 

I)  Vergl. diese Berichto 43, 274 [1910]. 
*) Yergl dicsc Rerichtc 43, 966-967 [1910]. 



19. Die Kommission hat den Vorstand aufgefordert, die W e r b  u n g 
n e u e r  hlitglieder e n e r g i s c h  zu betreiben. Auch sollen die Mit- 
glieder der Gesellschaft auf die Wichtigkeit der Werbetatigkeit hiuge- 
wiesen werden. 

Der  Vorstand hat  darauf beschlossen, daB, nachdern clurch Statuten- 
Bnderung friiheren hlitgliedern die Moglichkeit gegeben sein a i r d ,  
wieder direkt als ordentliche Mitglieder der Gesellschaft beizutreten 
(vergl. Q 6, Absatz 2), an  die in den letzten Jahren ausgetretenen 
Mitglieder eine Aufforderung zum WiedernnschluB an die Gesellschaft 
gericbtet werden soll. Ferner so11 a n  die Vorsteher von Hochschul- 
Laboratorien und a n  die Direlitioneu yon gr6Beren Fabrikeo in regel- 
mill3igen Zwischenraurnen eine Aufforderung gerichtet werden, jungere 
Kriifte der Gesellschaft zuzufiihren, wobei der Aufforderung eine ge- 
eignete Einzeichnungsliste beigefugt werden soll. 

Im Vorstehenden ist bereits bei den einzelnen Punkten darauf 
hingewiesen worden, daB der Vorstand die yon der Elferkornmission 
Torgeschlagenen MaBnahrnen, soweit es in seiner Iiompetenz lag, ge- 
nehmigt hat. D i e s e  A n d e r u n g e n ,  welcbe besonders die Erhohung 
der Ertraguisse aus dem BCbemischen Zentralblatta, die Geschaftsord- 
nung der )>Berichtea-Redaktion und der Publikativnskommission be- 
reHeo, t r e t e n  d e m g e m a B  n i i t  den1 1 . J a u u s r  1911 i n  K r a f t .  

Uber diejenigen Vorschlage, welche d s  Statutenanderungen der 
Genehmigung der Generalversammlung bedurfen, wird in der auDer- 
ordentlichen Geueralversarnmlung vorn 28. Dezernber 1910 abzu- 
stimmen sein. 

Was den Plan zur B e g r i i n d u n g  e i n e r  n e u e n  Z e i t s c h r i f t  
betrifft, so stellt die Kornrnission folgenden motivierten Antrag ziir 
Abstitnmung : 

))In der Erwartung, da13 es gelingen wird, durch den Zu- 
samrnentritt der chernischen Redaktionen zu einer BVereinigungcc 
den Urnfang der BBerichtes auf durchschnittlich 300 Bogen pro 
Jahr zu halten und daB auch durch die vorgeseheneu sonstigen 
MaBnahmen die Finanzlage der Gesellschaft nusreichend ge- 
bessert wird, empfiehlt die Kornmission, 

v o n  d e r  B e g r i i n d u n g  e i n e r  n e u e n  Z e i t s c h r i f t  f i i r  
c h e in i s  c h e 0 r i g  in  a1 ar  b e i  t e n  A b s t a n  d z u n e h ni e n . ~  

Irn Auftrnge der Kornmission 
0. \Vnllncb,  Prasident. 




